

平成23年度 夏休み海外派遣事業

フィジー

無人島で基地作り&のんびり村のホームステイ

事業報告書



(財) 国際青少年研修協会

ごあいさつ



(財)国際青少年研修協会
会長 原田 義昭

青少年の国際性のかん養を目的とし、昭和48年に設立し、文部科学省より財団法人の認可をいただいて依頼、青少年の育成に努めて参りました。

本会が設立された当時は、青少年や未成年者が海外へ渡航するのは、体力・能力・社会経験、それに経費の面からも尚早であるという意見が大半をしめていました。そんな中でスタートしました青少年の海外派遣事業も、各地方自治体および教育委員会のご協力を賜り、多くの方々に本会事業に参加していただいております。改めて感謝申し上げます。

今年度も、参加された皆様は、ホームステイや学校体験、ボランティア体験、文化交流会などを通じて、言葉や生活習慣、食文化に戸惑いながらも確実に成果をあげられました。その事は、参加された皆さんの日記や感想文から感じられ、嬉しく思っております。また、その後もお互いの理解を深め、友情の絆が培われ、夢が大きく膨らんでいます。

より複雑になっている国際問題、民族紛争や地球環境問題等、人類の存亡に関わる大変な課題に直面している現在、政治経済はもとより、戦後積み上げられてきた社会の仕組みが成り立たない時代へと突入し、様々な改革が求められております。こうした時代だからこそ、心の豊かさを育んでいく事が将来の大きな鍵を握っていると思います。

本会事業に参加した青少年たちが、様々な体験を通して掴んだ感動を源に、次代を担っていく逞しい力となってくれることを願っております。

最後に、本事業の実施にあたり、ご意見やご協力を頂きました多くの方々に心よりお礼申し上げます。皆様の温かいご声援とご協力を今後ともお願い申し上げます。

目 次

1. 日 程	4
2. 日本文化紹介アンケート& SCHOOL REPORT	5
3. Home Stay Report	7
4. 野外体験レポート	9
5. みんなの日記	10
6. みんなの感想	21
7. リーダーの感想	25
8. 団員名簿	26

《 日 程 》

	月日	時間	予定	食	宿泊
1	7/26 (火)	13:55	空路フィジーへ出発	機内	機中泊
2	7/27 (水)	7:40	早朝 フィジー着 入国後ナンディタウンへ	機内	ホテル泊
		午後	ホームステイ・キャンプ用品買い出し 午後又は夕刻 ホテルチェックイン プールにて水泳実力テスト	レストラン ホテル	
3	7/28 (木)	午前	ホームステイ・キャンプ用品買い出し	ホテル	ホームステイ
		午後	ホームステイ先の村へ移動マッチング	ホスト宅	
		午後	ホストファミリーと過ごす	ホスト宅	
4	7/29 (金)	午前	小学校交流(歌、踊り、折り紙、その他の遊び他)	ホスト宅	無人島キャンプ ^o
		午後	無人島へ移動 テント設営、キャンプ準備	弁当 自炊	
5	7/30 (土)	終日	無人島生活(海水浴他)	自炊 自炊 自炊	無人島キャンプ ^o
6	7/31 (日)	終日	無人島生活(海水浴他)	自炊 自炊 自炊	無人島キャンプ ^o
7	8/ 1 (月)	午前	キャンプサイト片づけ	自炊	ホームステイ
		午前	村へ移動	ホスト宅	
		夜	ロボ料理を囲んで村人との交流会(歌、踊りの紹介)	ホスト宅	
8	8/ 2 (火)	午前	ホストファミリーと過ごす	ホテル	ホテル泊
		午後	ナンディタウンへ移動 ・ショッピング	市内	
		夕刻	ホテルへ	ホテル	
9	8/ 3 (水)	早朝	空港へ移動	各自	
		9:00	空路 成田空港へ	機内	
		20:55	成田空港着後入国審査を経て解散	機内	

【 日本文化紹介アンケート&SCHOOL REPORT 】

日本文化紹介はどこでしたの？

VUDA DISTRICT SCHOOL

学校まで何で行ったの？

バス

日本文化紹介で、自分は何をしたの？

- * こま
- * おりがみ
- * だるまおとし
- * 習字
- * あやとり
- * たけとんぼ
- * 割りばしてっぼう

反応はどうだった？

- * みんながほしがっていた
- * 笑っていた
- * ビミョー
- * よろこんでいた
- * 「オオーッ」とどよめきがおきた
- * こまは「すげー」みたいな感じで、てっぼうはとてもよろこんでくれた感じだった

みんなで歌った歌は何？

GReeeeN のキセキ、うみ、上を向いて歩こう

人気のあったコーナーは何？

折り紙、割りばしてっぼう、

工夫してよかったことは何？

- * みんなにおりがみをおしえたこと
- * 割りばしてっぼうをいっしょにつくったこと
- * おりがみを折ってから持って行ったこと
- * つよいこまを回したこと

他にどんなことをしたらいいと思う？

- * 一緒に遊ぶ
- * おりがみを作ってあげる
- * もうちょっとスケールの大きい物を持って行ったら良かったと思う。
- * 簡単に見せれて、できること（けん玉、お手玉）

- * 簡単に作られるもの
- * みんなが喜びそうなものを選ぶ

自分が通っている学校とのちがいは何？

- * 授業中におかしが食べられる
- * 人がやさしそうなかおをしていた
- * 男女の区別がない
- * 人数が少ない
- * 学校におかしがあること
- * はだしやスカート（ぜんいん）
- * しふくではなくせいふくだった
- * 制服がある

コミュニケーションをとるために何をしたの？

- * おりがみをする
- * しゃべった（えいごで）
- * たのしくした
- * 何回も同じことを言う
- * ちょっと英語で話しあいました
- * おりがみをあげた

学校でやってよかったと思うことはなにか？

- * おりがみ
- * おりがみで紙飛行機をつくったこと

事前にもっと準備すればよかったことはありますか？

- * おりがみでかんたんなものをもっと覚える
- * おりがみをいっぱい用意すること
- * 学校でもっと英語をしゃべりたかった
- * もっと英語をおぼえること
- * 計画性

学校で学んだこと・感じたことはなに？

- * 折り紙1枚でみんなが笑顔になれているのを見て、フィジーの人は幸せなんだなと思いました
- * 大きい子も小さい子もみんな仲が良かった
- * 学校がたのしいこと
- * みんな先生の言うことを聞いていました
- * はだしなのに、いたくない
- * インド人もフィジー人も英語を話している
- * 単語だけ言っても少しは通じること
- * 言葉が分からないと大変なこと
- * 人数が多くてフレンドリーなところ

その他に気づいたたこは？

- * 時間が短い
- * 思ったことは、おどりやたいこがものすごくうまく、みんなパーマ！
- * 全員はだしだった

【 Home Stay Report 】

ごはんによく出てきたものは何？

- * 朝ごはん たまごサンド、パン、オムレツ、サンドウィッチ、
- * 昼ごはん たまごサンド、おかゆ、ライス、おかず、
- * 夜ごはん たまごサンド、カレー、ロボ料理、

特に好きだったメニューは？

- * たまごサンド
- * サンドウィッチ
- * ロボ料理
- * オムレツ
- * ロボ料理のチキン
- * カレー
- * スパゲッティ

日本料理は何か作りましたか？

- * おもち
- * ふりかけごはん
- * ラーメン
- * おかゆ
- * 作る時間がなかった

ホストのみんなの感想は？

- * フィジーのよりおいしいと言ってくれた
- * おいしい

普段、家では何をしてすごしましたか？

- * 友だちと遊ぶ
- * 荷物の確認
- * 遊ぶ
- * ごろごろしていた
- * テレビを見ながらおかしを食べる
- * ウノをしたり外で遊んだり
- * 寝る
- * お菓子を買いに行く

自分の家庭との違いは？

- * ふろがシャワーだけ
- * ごはんやことばがちがった
- * 人数が多くてにぎやか
- * 日本人達はフィジーの人達に比べて神経質すぎる気がする
- * 家広い、まどがでかい、部屋が広い

- * せいけつを気にしていない

コミュニケーションをとるために、何をしましたか？

- * たのしくした
- * 手まねで伝える
- * 何回も聞く
- * 日本で買ってきたフィジー語で書いてあるブックを見せました。
- * おりがみ
- * 子どもたちと外で走った
- * 英語でしゃべった
- * できるだけ英語で話す
- * みそしるのもとをあげた

楽しかったことや思い出に残っていることは？

- * ごはんがおいしかったこと
- * 日本食を作ってあげたこと
- * 初めてカラフルなベッドで寝られたこと
- * カバ（※歓迎の飲み物、ノンアルコール）がおいしくなかった
- * 小さい子どもたちと外で走ったこと
- * みんなで大縄とびをしたこと
- * みんなでわらった
- * 無人島で泳いだ
- * 足が速かった

次回行く人に伝えたいことは？

- * 犬にかまれないようにすること
- * とてもやさしくて良かった
- * カバを飲むときはかくごをきめて下さい
- * フィジーの人はとても親切なので、楽しみに行ってください
- * 子どもがとてもかわいいです。
- * 積極的にしゃべってください
- * 一人に何かあげると「me」と言って自分にもくれとうるさいから大人に物をあげたほうがいいと思う

【 野 外 活 動 R e p o r t 】

野外活動では、何をしたの？

- * 無人島生活
- * 無人島で3泊
- * 魚釣り
- * テントをはった
- * 海で泳いだ
- * カヤックに乗った
- * 船に乗った
- * 食事作り
- * ごはんたきや海で皿あらい

楽しかったことや印象に残ったことは何？

- * 海で魚をつったこと
- * ボートでつりをしたこと
- * カバを飲んでおどろいたこと
- * 海でとてもきれいな貝やサンゴをひろったこと
- * 遊んだこと
- * キャンプファイヤー
- * 虫が多かった

外で遊んで、何を感じたり、学んだかな？

- * 食べ物の価値観と協力の大切さ
- * 無人島とか人がいないところだと、それぞれ協力しないと腹が減る
- * 自分たちで協力しないとご飯が食べられない
- * ごはんを作るのがむずかしいこと
- * ごはんはおいしく、ガスは便利
- * 無人島では食べ物が一番大切
- * すごくたいへんだった

【 みんなの日記 】

7月25日（月）

大西 一馬（中2）

今日は事前研修会がありました。事前研修会では自己紹介、ゲーム、踊りの練習をしました。自分と同じグループの人だけではなくほかのグループ人と楽しく遊ぶ事ができて良かったです。フィジーに行くめんばーで集まり、自己紹介をすると自分が一番年上なので特にしっかりしなきゃいけないなと思いました。その後は絵しりとりやフルーツバスケットをしてみんなと楽しく遊ぶ事ができて良かったです。フィジーで歌う曲なども決めました。歌う曲はビリーブと上を向いて歩こうに決めました。どれも知っている曲なので大きな声を出して歌えたらいいです。

ホテルで泊まる相手は「本多」というニックネームのついたお面白い子と一緒に泊まることになりました。最初はどちらもしゃべらずきまわず感じだったけど、話すようになってきて家族の事や自分の事について話していると、とても仲良くなれたのでよかったです。

明日は飛行機でフィジーに行くのでぐっすり眠れるといいです。

津端 秀宜（中1）

今日は研修初日でとてもきんちょうしていた。飛行機へのるのも初めてだったし子どもだけで出かけるのも初めてだった。でも空港について15分くらいしたらすぐむかえに来てくれた。

その後に他の子たちと合流してシャトルバスの券をかった。時間が無かったらしく少し急いでと言われて少しあせった。バスにのったらバスの中はとても涼しくて快できでバスはふつうのバスとは比べものにならないくらいの速さで走っていた。

となり中知らない人ばかりで少し気まずかったけど、中の一人が「これ食べない？」と話しかけてくれたからとてもうれしかった。

そのご一回バスを乗りかえて現地に着くとすぐ研修会が始まって自己しょうかいやゲームをした。その後班ごとにわかれて絵しりとりをした。最初は自分の番でリーダーのまねをして家を描いた。その後えんぴつ、つりざおと続いたけど次に本田が描いた「おやつ？」が全然わからなかった。最後に答え合わせをした。ルールは一人でもその描いた絵がわからなかったら英語で好きな物を言うと言うルールだった。自分は最初だったこともあって理かいしてくれていたのが安心した。夕食はカレーで少し甘かったけどおいしかった。

福意 梨花（小6）

わたしは、今日どのような人と出会うのかドキドキしながら京都駅に行きました。京都駅でたいせい君とこうせい君に会って一緒に行きました。新幹線の中ではたいせい君とこうせい君といこの温人とウノをして遊んで、とても楽しかったです。東京駅に着いて、これから一緒に行動していく人達がどのような人かが分かりました。みんな楽しそうな人で安心しました。成田まで行くでんしゃの中でもたいせい君やこうせい君がいっぱい話してくれて楽しかったです。電車に乗っている時にスカイツリーが見えて、うれしかったです。ホテルに着いてから、研しゅう会が始まり、人の話していることを聞く力も身につけられました。マルモのダンスもなかなかおぼえられなくて大変でした。最後に前でおどったのはけっこうきんちょうしました。その後に部屋に入って、お風呂に入ったりにもつをまとめたりしました。

本当にこの一日はきんちょうしたことばかりでした。

安澤 大晟 (小5)

初日だったので、かおをしらないメンバーが6人いて、8人中2人が、ぼくと弟で、すごくきんちょうしてお話を、していました。ひこうきにはやく、のりたいなあ。2人(子どもだけ)でホテルは、始めてだったので、きんちょうしたな。友だちも、いっぱいできて、ダンスも、おぼえて、……これからも、みんなと、がんばろうとぼくは思いました。これからが本番だから、はりきって、いきたいと思っています。

今日ウケタはなしがあります。それは、〇〇さんが、まちがえて、なごやまで行ってしまったことですかね～。

食事のときにカレーを、おかわりした。2はいもたべて、デザートもたべて、すごくおいしかった。

食事でしゃしんをとったり、もってきた英語の本や、でんしじしょを見せ合ったり、なすびで変なかおをつくったり、すご～くなかよく、たのしくおしょくじをとりました。ブヘー、はらいっぱいだ～!

人数は8人以上ということで、さいしょに「ことはフィジーに行きません」とでんわがきて、ショックが大きかったけど、あとから、フィジーに行くというでんわがきて、すごくうれしかったです。

石原 舜輝 (小4)

ぼくははじめて1人でかいがいにいったことがないのでドキドキしました。はじめにできたともだちはカズです。友だちができた理由は電車の中のけいこうとうの中にスズメバチがいてはなしかけて友だちになりました。うれしかったです。

これからも友だちやはるのこともっとしったりなかよくなりたいです。これからもがんばりたいです。

安澤 広晟 (小3)

一日目はまず家からでてえきについてでんしゃにのりました。のりかえでつぎは?のでんしゃにのりました。そしておかあさんたちもまちがえてのってなごやまで行ってしまいました。ぼくたちもびっくりしました。?のでんしゃの中でウノをしてたのしかったです。本もよみました。一つはおもしろくてもう一つはにんきがある本でした。(おもしろい) えきについてからあった人とはなしあいました。じこしょうかいはいいにくかっていえませんでした。

そしてホテルにいてじこしょうかいをしました。歌をめもちょうにかいたけどとちゅうまでしかかけませんでした。そしてホテルのへやの中で本をよんだりおふろにはいたりしておもしろかったです。

7月26日(火)

大西 一馬 (中2)

今日は朝七時に起きました。ホテルの朝食はバイキングだったので日本食を好きなだけ食べることができたのでよかったです。その後は部屋のかたづけをして、研修室で歌の練習と踊りの練習をしました。歌は全部知っているのでもうまく歌えてよかったです。踊りでは昨日習った踊りを踊ったが思ったようにはいかずうまくおどれなくて残念かったです。

ホテルを出て成田空港で飛行機の手続きをして、韓国に行く飛行機に乗りました。飛行機にのるのは初めてだったのでとても緊張しました。昼食は飛行機の中で食べました。狭くて食べづらかったけど料

理の味はおいしくてよかったです。韓国の空港について買い物をする時間があったのでお菓子を買おうとしたら円で買うのがなかなか伝わらず大変だったけど最終的には何とかつたわり良かったです。

津端 秀宜 (中1)

今日は起きたら名札が無かった。でもベッド下を見たらすぐ見つかった。

朝ごはんはホテルでバイキングで好きなものばかり食べた。ジュースやパイナップル、パン、ベーコンを食べた。食べた後は庭をさんぽしてたのしかった。その後すぐに成田くうこうにむかった。かんこく行きのひこうきにのった。2時間くらいでついた。かんこくのくうこうはキムチくさかった。その後少し買い物をしてフィジー行きの飛行機にのった。のこり時間12時間と書いてあったのでびっくりした。今日は一日ひこうきの中で寝るのかあー。

福意 梨花 (小6)

今日は、朝ホテルで朝ご飯を食べました。バイキングだったので、好きな食べ物を食べました。私は白いご飯やベーコンやパイナップルを食べました。食べた後は、庭を散歩しました。気持ちよかったです。その後にもつをまとめてバスに乗りました。バスでは、石しゅんがたくさんの話をしてくれました。バスから成田空港にいました。おりてにもつをあずけて両がえをしました。

かんこくについたその後に時間があったから、空港内のお店を班で見えていきました。たくさんのお店があって広くてびっくりしました。韓国は広くていいなと思いました。また、飛行機に乗って次は現場のフィジー！その飛行機の中では最初にテレビゲームをしました。ゴルフやオセロやパズルなどのゲームをしました。楽しかったけど、ちょっと目が痛くなりました。次に、夜食を食べました。私は、ビビンバを食べました。美味しかったです。最後に、音楽を聞きました。「トイレの神様」を聞きました。その曲が入っていて、うれしかったです。♪

明日のフィジーが楽しみです。フィジーではしっかりとみんなと協力していきたいなと思っています。

安澤 大晟 (小5)

2日目だったのできんちょうもちよっとすくなくなった。あさごはんも、みんなで、おしゃべりしながら、わらってたのしくたべたし、ひこうきの中でもしゃべっていました。

あさごはんのバイキングは、おいしくて、ほっぺたがおちそうなくらいおいしかったです。オムレツ・オレンジジュース・ウィナー・ベーコン・ほかにもいろいろありますが、いちばんおいしかったのがオムレツです。

ひこうきでは、おねえさんにアンニョンハセヨと試してみたり、男の子に、ハウアワユと試みて、ファインセンキューとかいわれて、ものすごく、うれしかったです。2人のアメリカ人にしゃべりかけてみたら2人ともわらいながらかえしてくれました。ファインとかファインセンキューとかいろいろです。

あしたはフィジーだ。いよいよ本番だ。

よし！あしたからも、せいいっぱい力をこめてがんばるぞー！エイエイオーー！

石原 舜輝 (小4)

時間	なにをした	どうした
5:00	おきる	きもちよかった
6:00	ラジオ体操	たのしかった

7 : 0 0	ちょうしょく	おいしかった
1 0 : 0 3	にもつのまとめ	たいへん
1 1 : 0 0	おどりのれんしゅう	たのしい
1 1 : 3 0	れんしゅうおわり	つかれた
1 1 : 5 0	ひこうきにのった	ドキドキ
4 : 0 9	かんこくひこうじょう	
5 : 0 0	自由	
6 : 5 5	しゅっぱつ	

安澤 広晟 (小3)

2日目はホテルからおきてまずは朝ごはんを食べました。そのあとパジャマから服にきがえず、そしてオーストラリアチームはさきに行くのでオーストラリアチームを見おくりました。ちょっと間がたつてからぼくはオーストラリアチームもひこうきではっしゃしたんだなおもいました。

次はぼくらがのるばんだとおもいました。そのあとにもつをたいじゅうけいでしらべました。そのけっか11キロでした。ひこうきにのってでもぼくはまどぎわのほうがよかったので、でもまどぎわにはいけませんでした。

7月27日 (水)

大西 一馬 (中2)

やっとフィジーにつきました朝は体調が良くないので残念です。荷物を外に持っていくとガイドのたださんとサイさんにあいました。移動している途中にフィジーのことについていろいろなことを教えてくれました。たとえば、四国の面積と同じ大きさや小さな島が300個以上あるなどとても勉強になるものばかりでした。ホテルについて次は無人島生活で食べる食料を買いにスーパーにいきました。はいつてから、フィジドルを日本円に直して見てみるととても安くてびっくりしました。買い物が終わりに、ホテルの横にあるお店に行きました。お店でアイスを買おうとするが英語が伝わらず大変でしたが、買って良かったです。ホテルでシュノーケルの練習をしました。最初はなかなかうまくできなかったけどだんだんなれてきてうまくできるようになって良かったです。夜ごはんに米がでてきたけどパラパラな米だったのでとても食べにくかったです。

津端 秀宜 (中1)

きのうは一日ひこうきだった。おきて少ししたらすぐ着りくになって、ずっとゲームをしていた。石しゅんが吐いた。そのニオイにつられて吐きそうになったけどなんとかたえた。そして空こうについてもずっとゆれている気がして具合悪かった。

ホテルはアロマのにおいがした。その後すぐにプールに行けと言われた。すいえいのテストをした。全員ごうかくだった。今日はあとねるだけときいて少しつまらなかった。

福意 梨花 (小6)

今日は飛行機の中で目を覚まして、1日が始まった。7時ごろに目を覚まして、朝ご飯を食べました。私はおかゆを食べました。少し、美味しかったです。なれない味で食べるのが大変でした。フィジーの空港に着きました。着いてすぐに、にもつを取りに行きました。その後に多田さんに会って、車でホテ

ルまで行きました。ホテルは思っていたよりも、部屋がすずしかったので落ちつけました。ベッドも広くて、とてもかいてきにすごせました。昼ご飯は多田さんがピザ屋さんにつれていってくれました。ピザはとても美味しかったです。それから、ホテルにもどって、自由にすごしました。私は水着に着がえて、プールにはいる時にはいました。最初に、テストをして、次にフィンをはいて、シュノーケルをつけて泳ぎました。フィンがけっこう重かったです。最初のほうは気持ちよかったのに、だんだん寒くなっていきました。その後に、部屋にもどって、たいせい君とハルと私とカズで買い物に行きました。フライドポテトを食べて、バナナとヤシの実みたいなやつとトマトを買いました。ホテルにもどって、おみやげを買いました。晩ご飯はホテルのいろんなものを食べました。今日一日やることがたくさんあって大変だったけど楽しかったです。

安澤 大晟 (小5)

今日は、三日目で、みんなといっしょに、なかよくできたと思います。みんなとも、だいぶいっしょになかよくしゃべれるようになってきましたよ～。

おかいものに「ハル」と「リカ」と「カズ」と「オレ」でいっしょにデパートにいてきて、ブラックジャックのマンガをきっさてんでよみました。ポテトとケチャップで、おいしく、たのしく、たべていたら、いきなり「ハル」がケチャップをぜんぶとっちゃって、「ハル」が「どうしてでしょう。」ときいたので「カズ」が、いきなり「しゃべらせるため」といってピンポーンになって、「カズ」が「ケチャップほしい」を英語でいって、そのごも、みかんっぽいものやいろんなものを「これなんえん？」ときいたりしてポテトはおいしかったのしいおさんぽでした。

プールは、すごくふかくてせのびして、あごまでつかりました。ひらおよぎがとくいになって、より、すいえいが大好きになりました。

石原 舜輝 (小4)

時間	なにをした	どうした
6:00	ひこうきの中	たのしかった
10:00	フィジーについて	ドキドキ
11:00	ホテル	
12:00	かいもの	
13:00	おひる (ピザ)	おいしかった
14:00	プール	きもちよかった
16:00	自由	

7月28日 (木)

大西 一馬 (中2)

今日はホストファミリーと会う日なので朝からとても緊張していました。

村に着くと、まず、村に入る儀式をしました。

カバという木の根の絞り汁を飲みました。色を見てまずそうと思っていましたが飲んでみるとただ苦いだけだったので良かったです。カバの説明で「フィジーの人は夜にこれを飲む」と聞きました。「何がおいしいの？」とサイさんに聞いてみると「苦味が癖になる」と聞いてびっくりしました。ホストファミリーの家に行き、家族とあって見るととても優しく接してくれて良かったです。また、津波のことを

とても心配してくれました。

福意 梨花 (小6)

今日、朝起きてホテルの近くを散歩しました。最初はジョギングのつもりだったけど、みんながねぼうしたから散歩になりました！散歩のとちゅうでマルモリダンスをおどりました。あまり汗はかきませんでした。その後にホテルにもどってにもつをまとめました。それから、買い物に行ってさとうや、米を買いました。バスに乗りました。バスは、サイさんではなくて、多田さんが運転してくれました。バスに乗って、村まで行きました。30分くらいかかりました。村に着いたら、セブセブを教わってカバという飲み物を飲みました。にがかったです。それから、村の子ども達と遊びました。私が走ると追いかけてくれて、とてもおもしろかったです。私が一番友達になったのは、アンディという女の子でした。アンディは私がおみやげとしてあげたぬりえとクレヨンで一生けん命、色をぬっていました。まだ、覚えられていない人もいるので、帰るまでにみんなの顔と名前を覚えたいなと思いました。夜はお祭りに行きました。お祭りでは、ソーセージを食べたり、遊具であそんだりしました。楽しかったです。

安澤 大晟 (小5)

今日は、4日目だ。だいぶなれてきた。長いこんな米もいいかも…。

ホストファミリーの方も、すごくやさしいから、すんごくしゃべりやすいけど、えいごだからぜんぜんわからねー！でも、しんせつにしてくれているのはものすんごくわかるのですごくうれしいです。かんしゃのきもちでいっぱいです。

おまつりでは…やさしい人がしんせつにつれていってくれて、こう…ぐっとくるものがあつたとおもっています。かんらんしゃみたいなのりものによって、こんなかんじだった。(絵) すごくたのしかったとおもっています。おまつりだましい。

石原 舜輝 (小4)

時間	なにをした	どうした
8:00	おきた	あつかった
8:30	行くじゅんぴ	たいへん
9:00	ジョギング	あつい
9:30	朝食	おいしい
10:00	へやにもどる	たのしかった
10:30	ショッピング	
11:00	しゅっぱつ	
12:00	ホストファミリー	うれしかった
12:30	ひるごはん	おいしかった
1:00	あそんだ	
5:00	家にかえった	たのしかった
6:00	シャワー	
6:30	休けい	らく
7:00	フェスティバル (フィジー)	たのしかった
11:00	村についた	たのしかった

11:30	シャワー	つめたい
12:00	ねた	

7月29日(金)

大西 一馬(中2)

今日は朝七時におきました。朝ご飯はパンケーキでした。厚み薄いパンケーキにバターとオレンジのジャムをぬり、まいたものを食べました。ほかには紅茶ができました。紅茶の量がとても多く飲むのが大変だったけどおいしくてよかったです。次に学校に日本文化紹介以外に人数が多くてびっくりしました。最初は歌を歌いました。歌詞を間違えたところが何回かあったけど歌いきれてよかったです。

踊りでも間違えたところがあったけど見ている人たちは喜んでくれたので良かったです。折り紙と輪ゴム鉄砲をみんなにあげたら折り紙がとても人気でびっくりしました。次に無人島にいきました。海がとてもきれいでした。

福意 梨花(小6)

今日は、ホームステイでお世話になる家族のところでおきました。朝は、まず、散歩をしました。散歩のとちゅうにやぎや馬がいました。家に帰って、朝ご飯を食べました。いろいろ食べました。その後、フィジーの小学校を訪問しました。私は習字とお紙を紹介しました。お紙を折ってあげると、みんな、すごくよろこんでくれたのでうれしかったです。にもつをまとめてバスと船に乗って無人島に行きました。着いてすぐ、テントをはりました。海で泳ぎました。海の水がすごく、しょっぱかったです。海でサンゴもひろいました。あがってから、犬に会いました。名前は、アボでオスで、性格はすごくおとなしくて、なつっこかったです。晩ご飯の用意をしました。私は火の係でした。でも、時々、まきをわたりもしました。晩ご飯は、白いご飯と、みそしるとかんづめでした。美味しかったです。夜はテントではなくて、バレーボールコートにねぶくろをしいてねました。今日は無人島でご飯を作ったのが楽しかったです。

安澤 大晟(小5)

むじんとうにつきました。むじんとうでふねまでふねでいってきました。

むじんとうについて、テントをはって、いまからがんばろうと思ったのですが……。なんと、なんと・なんとー！バレーのコートがあつて、ひやけようのベッドもあつて、こやもあつて、ぼーともあつて、人もいて、ここは、リゾートちじゃねーかよ！と思いました。

まったくむじんとうじゃないなーと思った。いろいろなことをかくごしてきたのに…。たとえば、トイレで小とか大とかむずかしくて、たちしょんとかするのかな、と思っていたので、すごくよかったです。おゆも、火をもやして、いちいちだんろてきなものをつくるのかと思っていたら、ふつうにストーブでわかしてるじゃん！とかも、しょくじは、かんづめと、とってきたさかなをたべると思っていたのにかれーじゃんとなって、さんざんでした。

石原 舜輝(小4)

時間	なにをした	どうした
7:30	おきた	ねむかった
8:00	朝食	おいしい

8 : 3 0	あそぶ	たのしかった
9 : 0 0	しゅうごう	あつかった
1 1 : 0 0	小学校	
1 2 : 0 0	おひる村に帰った	おいしかった
1 : 0 0	無人島にしゅっぱつ	たのしそだった
2 : 0 0	ふねにのった	
3 : 1 0	にもつをはこんだ	
3 : 5 5	うみに入った	つめたかった
4 : 1 5	うみからでる	やだった
4 : 2 0	ごはんづくり	おなかすいた
6 : 2 5	ごはんづくりおわり	やっと
6 : 3 0	ごはんたべる	おいしい
7 : 2 0	ごはんおわり	おいしかった

安澤 広晟 (小3)

6日目はあさおきてねぼうをしてしまいました。そのぼつとして丸もりをおどらされました。そしてバスにのりました。学校へ向かいました。日本のおもちやを見せてあげました。

ぼくはおりがみをひろうしました。おりがみでつくったひこうきもとばしてあげました。

7月30日 (土)

大西 一馬 (中2)

砂の上に寝袋をしいて寝たが結構ぐっすり眠れてよかったです。ご飯では缶詰などを食べました。日本と味が似ているものもあれば似ていない物もあるのでいろいろな缶詰が食べられて良かったです。次に海に入りました。海を見てみると満ちていたのが昨日と違う海が見られたのでおもしろかったです。昼ぐらいに村から付き添ってきてくれた人が魚をとってきてくれたので食べました。そこで僕はびっくりしました。海水を器にいれてそこにライムを絞って焼き魚をいれて手で食べるという食べ方をしていました。でも食べてみると意外においしかったです。

福意 梨花 (小6)

今日は、バレーボールコートで起きて、朝ご飯を作りました。朝ご飯はトーストとジャムでした。食べ終わったら海に入りました。今日も昨日と同じで水がしょっぱかったです。島の人と村の人が取ってきた魚を、海からあがってから、食べました。次に、また、海に入りました。小さな魚などを写真でとりました。昼ご飯は、そばでした。とても美味しかったです。次に、アボと遊びました。ボールを使って遊びました。楽しかったです。みんな海に入り、ヒデと私とマッキーだけ自由になりました。自由の時に、マッキーとヒデと私で、いろいろな話をしました。例えば、ゲームの話や学校の話をしました。みんながうみからあがってくると、村や島の人達と一緒にボードゲームをしました。私はしているのを見ていました。そして、ほんの少しの間、アボと遊びました。晩ご飯のしたくをして、ご飯を食べました。晩ご飯は、ご飯とみそするとカズ達作った、ハッシュドポテトを食べました。美味しかったです。風が強くて、雨もふりだしたので、外ではなくて、中でねました。

安澤 大晟 (小5)

6日目だから、もうなれるはずだったのに、のに、のに、あめだー！

ザーザーザーシートシトシトシトジメジメジメジメあーも～どうして「雨なんだよー！」と思ってそとをみたらせんたくものがもうビチョビチョで、もうおこった。てなつてそとにいこうとすると、くつがぐしょぬれ、ほしてたくつしたもぐしょぬれで、はだしで、そとにでていました。サンゴをふみ、あしから、いたみがきていて、すごくいたかったです。むじんとうはつらいと思った。けど、たのしかつた。

石原 舜輝 (小4)

時間	なにをした	どうした
7:30	おきた	ねむかつた
7:50	ねるにもつをしまう	たいへん
8:00	あさごはんづくり	たいへん
9:00	あさごはん	おいしそうだった
10:00	あさごはんおわり	おいしかった
10:30	海に入った	つめたかつた
11:30	海からでた	たのしかつた
1:00	ごはんたべる	おいしそう
2:00	ごはんおわり	おいしかった
2:05	きゅうけい	たのしい
3:50	海に入った	たのしかつた
4:00	海からでた	たのしかつた
4:10	あそんだ	
4:30	自由	
5:00	夕食作る	
7:00	夕食作りおわり	
7:30	夕食たべる	
8:30	夕食おわり	

7月31日 (日)

大西 一馬 (中2)

今日の午前中は海にはいりました。あまり魚をみることができず残念でした。昼ごはんは麺を食べました。海水で洗ったので少ししょっぱかつたです。午後は釣りをしました。餌がパンときいてびっくりしました。針にパンをつけて投げた時、パンだけがとれてしまつて大変でした。だんだん慣れてきて餌をうまく投げて待っていたら糸がひいたので、引いてみたら魚が掛かつていました。人生初の海で魚が釣れたので良かつたです。この勢いでもう一匹釣ろうと思つたけど釣れなかつたので残念です。

福意 梨花 (小6)

今日は、朝ご飯を食べました。朝ご飯はパンとジャムでした。美味しかつたです。その後にはフィジーにあげるはたをつくりました。そのあとはあまり覚えていませんから、とちゅうから書きます。昼

ご飯はそうめんでした。晩ご飯は、私が大好きなカレーライスでした。家のはちがうけど、めっちゃおいしかったです。

カヤックというボートみたいなものにも乗りました。気持ちよかったです。他にアボと遊んだりして、楽しかったです。今日は少しつかれました。明日にそなえて、早く寝まーす！！！！！！！！！！

安澤 大晟 (小5)

きょうは、つりができた。なんもつれなかった。カズが、さかなを1ぴきつったので、ちょうびっくりした。まえからおもってたけどしおってむっちゃひくんだな〜〜。

50cmくらいひいたときがあって、ものすごくビビってしまってきれいなサンゴもみつけて、きぶんはさいこうだった。

ビーチバレーをした。たのしかった。あまりつづかないからサーブでほとんどかえせないか、はずれたかで、たのしかったけどヒマだった。ビーチボールでキャッチボールをした。とれるはんいでなげてへんかきゅうのチャンピオンになった。いろんなほうこうにまがって、すごかった。たのしくすごせた。

8月 1日 (月)

大西 一馬 (中2)

今日の午前中は魚釣りにいきました。ボートで沖の方までいきました。餌を投げ、待っているとみんなは釣れて行くのに自分だけ釣れない状況でした。糸がひいたのでひっぱるとそこには餌がありませんでした。よく見ると針ごと無くなっていたので、大物をのがして残念だったです。島に戻り、荷物をまとめて村に帰りました。昼ご飯を食べて、ぶらぶらして、これがフィジーの生活だなーと思いました。夜ご飯ではロボ料理と言う伝統料理を食べました。いろいろな食べ物があり、それを手で食べました。焼いた肉が一番おいしかったです。

福意 梨花 (小6)

今日は、私は早くに目を覚ましました。そして、朝日を見て、1日が始まりました。朝ご飯は、パンとジャムと氷砂糖とクラッカーでした。氷砂糖を食べたのが、美味しかったです。その後、船に乗って、つりをしました。温人とかがたくさん魚をつっていて、すごいなと思いました。魚つりの後にテントをかたづけて、にもつをまとめて、船に乗って村への陸に着きました。そこから、バスで村までもどりました。村について、昼ご飯を食べて、アンディや新しく仲良くなった、メイメイ達と遊びました。それから、石しゅんの家にみんなで行って「ハリーポッター・けんじやの石」を見ました。おもしろかったです。自分の家にもどって、みんなでロボ料理を食べました。それが晩ご飯でした。ロボ料理は肉やサラダなどがあるバイキングみたいな感じでした。美味しかったです。そのあとに、部屋で日本人みんな、話しました。楽しかったです。最後にねました。明日は、ホテルで楽しみです。

安澤 大晟 (小5)

むじんとうから、おきにでて、つりをした。およぐきまんまんだったのになみがあらくて、いけなかったの、(およげなかったの) すんごくショックだったと思いました。ズーン。

でも、つりは、すごくたのしかったし、ヤスが2ひきつって、マッキーが2ひき、本田(はると)が1ひきつってほかは0でした。

石原 舜輝 (小4)

時間	なにをした	どうした
7:00	おきる	ねむかった
8:00	あさごはん	おいしい
8:30	あさごはん	おなかいっぱい
9:00	わかれ	さびしい
10:00	村をでる	なきそうだった
11:30	ホテルにつく	らくだった
12:00	昼ごはん	おいしい
1:00	昼ごはんおわり	おいしかった
1:30	ショッピング	たのしかった

8月 3日 (水)

大西 一馬 (中2)

ホテルで朝ご飯を食べて空港に向かいました。空港に着いて手続きをして少し空港内で買い物をしました。ガムやせっけんなどを買いました。また、家族あてに手紙も送ることにしました。日本に無事届くといいです。飛行機に乗り韓国へ向かいました。韓国について乗り継ぎが一時間しかないので急いで飛行機に向かいました。なんとか時間内に乗れて良かったです。日本のついたころはもう夜でした。日本に戻れて良かったです。

安澤 大晟 (小5)

きょうのあさ、きのうのかっぱらいのことをおもいだして、ハルが「うちの子たちになにすんの」っていうセリフに心ごととられそうになっていた。5分まえこうどうや、15分まえこうどう。スケジュールどおりにできました。

石原 舜輝 (小4)

時間	なにをした
6:00	おきる
6:30	フロントににもつをもって
7:00	あさごはん
7:30	しゅっぱつ
9:00	くうこう
9:55	フィジーから出る
5:35	かんこくにつく
6:35	かんこくしゅっぱつ
8:35	なりたにつく

【 みんなの感想 】

大西 一馬 (中2)

今回、初めて飛行機に乗り、初めて外国に行く事など初めての事が多くありました。またリーダーはどんな人なのか、一緒に行く子と仲良くなれるか、不安なこともいっぱいありました。フィジーではのんびりした人が多く時間になってもバスが来ないことなどがありました。村に移動して、カバという飲み物を飲みました。色は茶色く、味は苦い感じがしました。村の子どもと縄とびや鬼ごっこをして遊びました。素足で遊んでいた事にてびっくりしました。また、足がとても速かったです。次に小学校に行きました。踊りを見せたり、折紙を使って鶴や飛行機を折ってあげました。喜んでくれて良かったです。次に無人島生活をしました。テントをたてたり、ご飯を作るのも自分達で作らなきゃ、いけないので大変でした。でもみんなでトランプをしたり、キャンプファイヤーをして踊ったりして楽しかったです。最後の夜ご飯のカレーはとてもおいしかったです。また、海でシュノーケリングしてきれいな海を見たことや外で星を見ながら寝たことに感動しました。村で食べさせてもらったロボ料理は手で食べました。手で食べるのは初めてだったので少し変な感じがしました。でもとてもおいしかったです。最初は日本に帰りたと思っていたけど、だんだん、フィジーってとてもいいところだなと思いました。フィジーにいてとても楽しかったです。

津端 秀宜 (中1)

私はフィジーに行って学んだことがいくつかあります。

まずあいさつの事です。フィジーの人は目があっただけでもブラ！とあいさつしてくれます。初めはなれませんでした。何度もあいさつをしているうちにだんだん慣れて自分からあいさつできるようになりました。その他にフィジーの人はあまり時間を気にしません。他にもそういう国がありますが私はそれがフィジーのいい所でもあり悪いところでもあると思います。私の見た中でのいい事は気の向くままにあそんだりまたそれをおわりにできるからです。

悪いところはスーパーに行った時8時にしまるって書いてあるのに7:30分に行ってもう終わりっていわれたりする事です。少しりふじんすぎると思いました。また無人島はとても楽しかったです。青い魚をとって食べたりかになどを食べたりしました。とくに40cmくらいのホタテを食べたのが楽しかったです。とても楽しいフィジーでした。できればまた行きたいです。

福意 梨花 (小6)

わたしは、フィジーに行ってもよかったなと思いました。理由はいろいろなことを体験して、いろいろなことを知れたからです。例えば、無人島で火をおこしたり、お皿などを洗ったり、みんなで協力しないと生きていけないということを学びました。あと、英語やフィジー語が話せなくても、表情や絵に書いたりすることで通じなかった言葉も通じたように感じて、とてもうれしかったです。大変だったことは、無人島で火がなかなかおきなかったことです。でも、それは、みんなで協力したから、とても強い火がつけました。よかったです。楽しかったことは、ホームステイや村の友達と遊んだことです。フィジー語を話せなくても、ぬり絵をしたり、なわとびをしたりして、楽しかったです。海に入ったのも、楽しかったです。青いヒトデやきれいな小魚などを見れてうれしかったです。アボという無人島にいた犬はとてもかわいかったです。すぐになついて、かわいかったです。フィジーを案内してくれたサイさんという人もとてもやさしかったです。フィジーの人はとても、みんなやさしいことが分かりました。

でもフィジーの人はとても「のんびり屋さん」ということも分かりました。

安澤 大晟 (小5)

ぼくがけんしゅうで、いちばん楽しかったのは、無人島で生活をとってもがんばってしたことです。無人島では、ごはんを作ったりして、まきはかたくて火おこしが大変でした。新聞はしめっていて、火がなかなかつかず、風がふいて、かとりせんこうの火がつかずにいて、こまってしまって、かまどにがんばって、かとりせんこうをつけにいたりして、すごくいいけんになったと自分では思っています。

無人島のせいからは、ほんとうにきびしいもので、たまにおよいだり、つりを楽しんだり、いきぬきしたりするのも大事で、とってもむずかしいけんしゅうでした。

とちゅうで、日本の料理がこいしくなったりして、ガスひとつでメシがつくれるなんて、夢みたいに思えました。本当に、何もてまをかけずにつくれる、「カップラーメン」、「家で出てくる料理」、「おみせ」がすごくこいしくなりました。ていしょくや、ラーメンや、やきそばや、ハンバーグがとっても食べたかったです。

つりはとっても楽しかったです。中学2年生のカズは1ひき、中学1年生のヒデは0ひき、同じくマッキーは2ひき、小学6年生のリカは0、小5のおれ(タイチャン)は0、小4の石しゅんも0、わが弟のヤス(小3)は2ひき、同じく本田は多分1ひきというわけで、おれは0ひきというむざんなけっかになってしまったが、一度、グツといとがきたのでひいてみると、石がかかっていたらしく、すごくショックでした。たのしいたのしいけんしゅうでした。完

石原 舜輝 (小4)

ぼくは、はじめて1人で海外に行きました。

ホストファミリーに会ったときはきんちょうしました。でもお姉さんのケレシィがやさしくしてくれてきんちょうがとけました。

お父さんのマサオはおもしろくてたのしかったです。

お母さんのマンはぼくが持っていたきいろいショッピングバッグを気に入りました。100円ショップで買った小さくおいたためのバッグがマンにはとてもよくみえたようだったのでぼくは、「いる？」ときくとマンは「ほしい」といったのであげました。マンはうれしそうでした。弟のコンは朝6時から夕方5時まで学校にいたので一回しか会えませんでした。

とくにやさしかったのは、ケレシィです。ぼくのスーツケースをはこんでくれたりカレースープのとり肉にこみなどを作ってくれました。すごくやわらかいと肉でおいしかったです。

ホストファミリーのために作ったものはもちとおにぎりです。きなこもちとしょうゆもちをおいしいといってくれました。

ぼくが日本からもってきたツナかんをマンが「キュート」と言いました。なぜかというとならフィジーにあるツナかんがとても大きかったからです。ごくは日本のツナかんをあげて、フィジーのツナかんをつかっておにぎりを作りました。

ぼくのホストファミリーの家はきれいだったのでお友だちが泊まりにきました。とてもたのしくすごしました。

とうとうおわかれになってしまいました。ホストファミリーとおわかれをしました。ケレシィとマンにさよならと言って村長さんの家に行って「しあわせなら手をたたこう」やフィジーのみんながうたっ

てくれたフィジーのこっかをうたってわかれしました。さびしかったです。

フィジーの人たちはやさしくて夜中に家に帰るのにきょうぼうな犬がいるからいっしょに帰ろうと言って家まで案内してくれました。

無人島での生活でも楽しかったです。かいすいでしょつきをあらったり、魚を食べたりしておいしかったです。とくにほたてがおいしかったです。

安澤 広晟 (小3)

むじんとうに行っていたのしかったです。とくにたのしかったことはつりで、ぼくは2ひきつったけど、マッキーも2ひきつってびっくりしました。

本田はいちばんさいしょにつりました。1ひきつりました。そのとき、ほんとうは海でおよぐはずで、でも、なみがたかかったので、それはできませんでした。もう島にかえろうとして、つりざおをひきあげようとしたそのとき、大ものがかかって、はりごとくわれてしまいました。大ものの魚だったので、そのとき、海にはいってなくてよかったです。海にはいっていたら、ぼくがくわれていたとおもいました。ほかにもカズも、つりをしてさかなをつりました。

【 引率リーダーの感想 】

皆川 はるみ

BULA!

カズ、ヒデ、マッキー、リカ、タイチャン、石しゅん、本田、ヤス、元気にすごしていますか？ハルも元気です。

みんなの感想を読みながら、無人島や村での生活を思い出しました。またみんなと一緒にフィジーに行きたいな。

あの青いきれいな海や満点の星空を見ながらみんなとすごした日々は最高でした。小3～中2までの仲間達は、仲よし兄弟みたいなグループだったね。

みんなで協力して作らないと食べられない食事。海水でお米をといたり食器を洗ったり、自分たちでかまどを作って火をおこしたり。初めての経験でしたね。そして、海水とライムで味付けをした魚があんなにおいしいなんて無人島に行くまで知らなかったよね。

みんな、カバの味も覚えてるかい？おいしくはなかったけど、クセになる味。飲みたくないような飲みたいような…。またいつかラウキ村に行ってカバの儀式に参加する日が来るかもしれないですね。

無人島での最後の夜のキャンプファイヤーでは、歌やおどりやゲームが楽しかったね。焼いて食べたマシュマロ、おいしかったね。キャンプファイヤーのあとはバレーボールコートで寝袋に入って流れ星をたくさん見たね。

そういえば、無人島に住んでるアボは元気かなあ。きっとみんながまた来てくれるのを待っていると思います。

今回フィジーに行って、みんなは大きく成長したと思います。日本とは違う文化の中で協力し合って生活できました。手でごはんを食べたりはだしで外を歩いたりするのもすぐに慣れていたし、村の子どもたちとは言葉が通じなくてもすぐに仲良しになっていましたね。無人島では電気やガスや水道がないところで生活しました。

みんなはもうりっぱな国際人です。自分たちの文化とのちがいを受け入れて、自分もやってみる。言葉が通じなくても伝えようとする。何もなくても工夫して楽しく生活する。それってすごく大事なことだよな。

時間を気にせずのんびりすごした9日間は一生忘れられないいい思い出です。フィジーチームのみんなと一緒にだったからこんなに楽しかったんだね。本当にありがとう。

これからのみんなの成長が楽しみです。またいつかどこかで会おうね。

《 団 員 名 簿 》

No.	名前	ふりがな	性別		住 所 (一 部)
リーダー	皆川 はるみ	みながわ はるみ	F		東京都日野市
No.	名前	ふりがな	学年	性別	住 所 (一 部)
1	福意 梨花	ふくい りか	小 6	F	京都府京都市
2	藤原 温人	ふじわら はると	小 3	M	京都府京都市
3	安澤 広晟	やすざわ こうせい	小 3	M	滋賀県大津市
4	石原 舜輝	いしはら しゅんき	小 4	M	栃木県栃木市
5	安澤 大晟	やすざわ たいせい	小 5	M	滋賀県大津市
6	牧野 魁人	まきの かいと	中 1	M	東京都小平市
7	津端 秀宜	つばた ひでのり	中 1	M	北海道虻田郡
8	大西 一馬	おおにし かずま	中 2	M	愛知県名古屋市